
（上接第一版）
“联大通过这一决议十分可喜，这很好呼应

了中国提出的全球文明倡议。”巴基斯坦前驻华
大使娜格玛纳·哈什米认为，文明对话国际日的
设立提醒人们，文明的核心意义在于人类相互
支持，将促进多边主义、推动以和平方式实现全
球普惠增长与发展。

“这是联合国大家庭在不同文明之间增进
理解、友好和共识方面迈出的重要一步。”肯尼
亚国际问题学者卡文斯·阿德希尔如此评价。
他说，文明对话国际日的设立体现出各方对包
容不同观点、尊重不同文化的普遍认同，支持将
对话作为实现可持续和平、安全和包容性发展
的正确路径。

在泰国泰中“一带一路”研究中心主任威伦·
披差翁帕迪看来，各国人民普遍盼望和平发展。
决议的通过体现出各方在尊重文明多样性方面
存在重要共识，文明对话国际日的设立在人类文
明互鉴、追求和平发展的进程中具有重大意义。

当前多重危机挑战交织叠加，世界进入新
的动荡变革期，人类社会再次来到历史的十字
路口。多国人士认为，在此背景下，文明对话国
际日的设立将增进相互理解信任，促进民心相
通和团结合作。

斯里兰卡国际问题专家亚西鲁·拉纳拉贾
表示，设立文明对话国际日有助于推动人们提
高对全球文明多样性和文明交流合作重要性的
认识，将“有助于国际组织和各国政府制定实施
支持文明多样性和跨文化对话的政策，增进相
互理解和尊重”。

塞内加尔通讯社前总编谢赫·恩迪亚耶注
意到，当前不同文明之间进行交流与对话越来
越重要，设立文明对话国际日将在促进理解与
尊重、减少误解和冲突方面发挥重要作用，推动

世界和平与共同发展。
“这一决议获得通过表明世界需要互相尊重

的和平发展环境。”土耳其土中文化协会会长伊
凡·卡斯勒认为，文明对话国际日的设立将为不
同国家和民族之间增进了解和信任发挥重要作
用，为维护世界和平、促进共同发展注入正能量。

全球文明倡议落地生根

多国人士表示，中方提出全球文明倡议，倡
议设立文明对话国际日，体现了中国对多边主
义和联合国工作的坚定支持，中国持续推动世
界文明交流互鉴与和平发展，展现了负责任大
国的担当。

“联大通过设立文明对话国际日的决议，体
现出中国提出的全球文明倡议正不断落地生
根，转化成更多服务于全人类的公共产品。”叙利
亚政治问题专家马希尔·伊赫桑说，中国在倡导
不同文明间平等对话和相互尊重方面发挥引领
作用，中国倡议和方案将增进不同文明间的了
解与合作，有利于弘扬多边主义和全人类共同
价值，凝聚全球共识，在国际社会得到广泛认可。

援建文物保护工作站、培训文保人员……
阿富汗卡丹大学国际关系学者贾拉勒·巴兹万
念念不忘中国向阿富汗提供的帮助。“中国一直
用实际行动积极推动文明交流互鉴，强调尊重
多样性，促进全球合作。”巴兹万说，通过全球文
明倡议，中国强调不同文化间平等对话和相互
尊重的重要性，彰显了中国致力于促进全球和
平与合作的负责任大国的担当。

中国多个文化代表团近日访问土耳其，两
国文化界人士探讨深化文化领域合作。曾参与
交流活动的伊凡·卡斯勒指出，文化交流能够助
力不同国家和民族之间增进相互了解、消除误

解，进而为全球发展注入更多确定性。“中方提
出设立文明对话国际日，再次印证了中国尊重
文明多样性、维护世界和平，以促进人类社会文
明进步为己任。”

“人类需要合作，而非冲突、仇恨和相互消灭
的战争。全球文明倡议正是世界所亟需的。”娜格
玛纳·哈什米说，中国倡导并始终坚定推动文明对
话和互鉴，“中国主张和行动有助于消除基于文明
差异产生的分歧，为维护和平贡献重要力量”。

南非西开普大学孔子学院外方院长武长虹
表示，中国尊重文明多样性，在推动文明互鉴、
文明对话方面坚持不懈地努力，“这对维护世界
和平、促进共同发展、增进人类福祉、实现共同
进步发挥了重要作用”。

“各种不同文明都是世界文明百花园的重要
组成部分，文明没有高下、优劣之分。‘文明冲突
论’‘文明优越论’等思潮严重影响对文明的正确
认知，制约文明发展。”西南政法大学人权研究院
副教授肖武说，文明对话国际日的设立，是中国
为国际社会提供的重要公共产品，搭建了文明对
话平台，有助于促进不同文明交流互鉴、消弭文
明冲突、增进文明共识，推动全球文明发展进步。

北京大学马克思主义学院副院长陈培永认
为，联大协商一致通过决议，体现出国际社会对
文明交流、文明互鉴的认同。文明对话国际日
的设立体现出全球文明倡议的核心价值正得到
越来越多的支持和认同。

文明对话开启新篇章

中国代表在联大全会介绍决议草案时表
示，中方鼓励各方根据联大决议规定，举行丰富
多彩的国际日庆祝活动，倡导尊重文明多样性，
弘扬全人类共同价值，重视文明的传承和创新，

积极推动人文交流与合作，实现人类文明共同
繁荣进步。多国人士表示，期待未来与中方进
一步加强交流合作，共同书写文明对话新篇章。

亚述壁画、青金石项链……日前，一批叙利
亚国宝级文物在南京城墙博物馆和南宁市博物
馆同时开展。过去3年，叙中两国文化机构共同
策划的“叙利亚古代文物精品展”在中国多家博
物馆进行了巡展。“这一精品展正是展现叙中文
明互鉴的生动窗口之一。”马希尔·伊赫桑期待在
文明对话国际日主题下，包括叙利亚在内的阿拉
伯国家能进一步深化同中国的文明交流互鉴，在
艺术、戏剧、文化遗产保护等各领域深化合作。

从埃及和中国在开展人文交流合作、促进
埃及青少年学习中文等方面取得的积极成果，
埃及埃中商会秘书长迪亚·赫尔米感受到拥有
灿烂文化、悠久历史的两个国家进行文明对话
意义重大。他说，希望未来两国关系不断深化，

“成为国家间进行合作交流的典范”。
“中华文明始终以开放胸怀同世界其他文

明开展交流互鉴。”曾在俄罗斯科教部任职的维
克托·库普里欣说，俄中两国的人文合作与交流
成果丰硕，期待未来两国携手深化这一领域合
作，为两国人民相知相亲、互鉴共进架起桥梁。

卡文斯·阿德希尔说，中国了解广大发展中
国家的愿望与诉求，能够推动各方进行富有成效
的对话，共同探讨世界如何携手合作。他相信，
未来中国将继续在联合国等多边平台推动文明
对话，为应对挑战、共促繁荣作出新的更大贡献。

北京外国语大学欧盟与区域发展中心主任
崔洪建表示，文明对话国际日设立后，将会出现
更多促进文明交流对话的举措和活动，这有助于
国际社会更好理解全球文明倡议，让尊重文明多
样性、实现文明共同进步的理念更加深入人心。
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今日
美图

落日弥漫的橘
夕阳余晖洒满江滩，自然与城市交融，一幅宁静而美好的画面。

——大武汉客户端网友@131***263
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长江日报讯 6 月 1
日，省配合中央第四生态
环境保护督察组向我市交
办信访件 32 件（来电 22
件，来信10件）。根据督察
工作要求，交办信访件已
全部按照规定的时限要
求，交办到各相关区、相关
市职能部门办理。

从 6 月 1 日交办的第
二十四批信访件分布情况
来看，江岸区1件、硚口区
2件、汉阳区3件、武昌区1
件、青山区 1 件、洪山区 4
件、江夏区4件、东西湖区
4件、黄陂区3件、新洲区4
件、武汉经开区1件、东湖
高新区4件、东湖风景区1
件、长江新区2件、市自然
资源和规划局1件、市城乡
建设局 1 件、市水务局 1
件、市城投公司1件、国铁
武汉局1件、市城建集团1
件、市城发集团1件。（部分
信访件涉及一件多派）

按污染类型分：大气
类 9 件、水污染类 9 件、噪
音类10件、土壤类4件、生
态类 3 件、辐射类 1 件、其
他类6件。（部分信访件涉
及多种污染类型）

6月9日，针对省配合中
央第四生态环境保护督察
组向我市移交的第二十四
批32件群众信访举报件各
责任单位均按要求上报调
查处理情况（详见二维码）。
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长江日报讯（记者刘海锋 通讯员刘雅进）“水里
的这些树枝、落叶要清理干净，不然容易堵塞闸口。”
6月5日上午，在江夏金口江畔的长江禁渔文化主题
公园，金口花园社区志愿者张荣霞一边清理岸边的
垃圾，一边与其他志愿者交流着。

2020年下半年，金口街道在江夏区禁捕办的支
持下，将原来的金口八一院外滩公园改造建成现在
的长江禁渔文化主题公园，这也是武汉首个宣传长
江禁渔、传承渔猎文化的公园类新阵地。为了守护
公园生态环境，来自附近花园社区的十余名志愿者，
每周都会自发来公园打扫卫生。

长江禁渔文化主题公园占地面积约9800平方
米，公园将长江保护、禁渔法规、鱼类科普、渔业文化
等内容元素融入到环境设施中，营造了寓教于乐的
公共空间。目前，公园整体规划了五个区域，分别为
休闲长廊区、导视区、水生态造型区、禁渔科普区、禁
渔文化区。

6月5日上午，长江日报记者来到该公园看到，
园区虽然面积不大，但规划十分有序，不仅能够了解
江夏从古至今的捕鱼历史，也能了解该江域曾经活
跃的各种鱼类资源，此外还有全市最后一个捕鱼为
主的村子——八一渔业村用过的捕鱼船只实物展
示。

望着再也无法下水的渔船，原八一渔业村渔民、
如今的江夏长江渔政协助巡护队员汪贤由感慨不
已。“我从小就跟着父辈在长江捕鱼，小时候江豚、鲟
鱼、刀鱼、鲥鱼随处可见，随着人们的过度捕捞和生
态环境的破坏，很多种类都灭绝或者成了濒危物
种。”汪贤由指着公园展板上的图片回忆道。

2020 年7月1日起，长江江夏段十年全面禁捕
正式实施，全力推进长江经济带生态保护。八一渔
业村在区禁捕办、街道工作人员的宣传开导下，全员
积极响应，在 3 天内便“集体上岸”，告别了渔民身
份。

为了安置这些上岸渔民，区禁捕办从中招聘了
一批禁渔志愿者，汪贤由主动报名，从此由一名捕鱼
者变成了“护渔”者，每天还是活跃在自己劳作了几十
年的江面上。此外，其余渔民也通过公益性岗位安
置、企业吸纳、自主创业等方式得到就业安置保障。

近年来，武汉深入贯彻落实中央生态环境保护
督察关于水环境质量改善和长江大保护的有关要
求，扎实推进长江禁捕工作。在全天候、全区域、全
方位的禁捕保护下，长江水域环境得到有效改善。

“原先十几年未见的鳤鱼，如今经常有人能够钓得
到，去年3月23日，长江金口段还出现了长江江豚的
身影，亲眼见证长江大保护的成果，这怎能不叫人激
动呢！”汪贤由说。

6月5日上午10时，汪贤由像往常一样登上巡
逻艇，开展一天的巡查。站在船头，他用望远镜紧盯
着江面，期待着再次捕捉到长江江豚的惊鸿一“跃”。

捕鱼人变护渔人

禁渔文化主题公园
书写长江大保护美丽答卷

绿水、青山、龙舟、音乐会……这些元素组合起来，想想就觉得惬意无
比！能在自然风光这么棒的地方度过端午，一定非常难以忘怀。

——大武汉客户端网友@顶着两个黑眼圈 点评《有劲！伴歌声，赛
龙舟》

（整理：沈欣）

前两天我的包丢了，我着急又
不知所措，心想：“完了，证件都在里
面，丢了的话要去一张张补办。”我自
责为什么要把证件放在一个包里？

那天，我骑共享单车从惠济路出发到武汉
天地游玩。天气炎热，准备从包里拿瓶水出来
喝，这才发现，坏了！包落在车筐里了。我跑
去停车点查看，发现车已经被人骑走了。当时
我的脑海中一片空白，因为包里有身份证、驾
驶证、社保卡等重要证件，还有一副耳机。证

件要是遗失了补办起来很麻烦，何况还是那么
多证件！

等我冷静下来，我立马联系了共享单车的
客服，告知她我的包遗失了，并描述了包的外
形特征，请她联系下一位骑行者帮忙找包。客
服告诉我，包被下一位骑行者发现，交给了黄
孝河路和建设大道路口的一位交警，让我前往
询问。

我打开手机地图，发现我当时距离她说的
交叉路口只有3公里，便赶紧又扫了一辆共享

单车赶了过去。等我赶到交叉路口时，我遇到
了一辆巡逻警车，我以为客服所说的交警就在
这辆车上，心中的石头暂时落了地。上前一
问，他们并不知此事。我和车上的两位交警说
明了情况，他们很热情地让我上车，带着我去
找包。结果在那一片绕了四五圈到处打听，也
没找到那位交警。

后来得知，那位拿到包的交警去另一片执
勤去了。巡逻警车上的交警安慰我说：“你放
心，包没丢。你明天直接去江岸区交通大队三

中队去取就行，我和同事已经说好了。”
第二天，我顺利地取到了包，里面的证件、

耳机都还在。我发短信给三中队的交警说：
“非常感谢你们！”他回复道：“没事，不客气，这
是我们应该做的。”短短时间，走过3公里，我
的包能够被找回离不开这些热心人。无论是
帮助我定位的客服工作人员、拾“包”不昧的好
心人，还是热心帮忙的交警，他们都是这座城
市的“绝美名片”。

——大武汉客户端网友@朱女士

武汉“绝美名片”，+1

长江日报讯（记者高萌 通讯员夏帆 李存
凯）6月8日是2024年文化和自然遗产日。6月
7日，江汉区人大常委会举办“代表有约”——

“聚力非遗保护传承，助力建设文化强区”主题
活动。江汉辖区部分全国、省、市、区四级人大
代表，非遗代表性传承人、专家及政府职能部门
负责人等齐聚一堂，共商非遗保护传承大计，推
动非遗保护工作创新发展。

活动现场，市人大代表、省级非遗代表性传
承人李进用一弓一弦一指，为大家献上了单弦
拉戏表演《龙船调》，赢得阵阵掌声。作为江汉

区39项非遗保护项目之一，“单弦拉戏”在江汉
区得到了较好的保护与传承。

在观看江汉区非遗专题片后，大家就江汉
区非遗保护工作进行了深入对话交流。“如何让
非遗文化更好融入生活、走向市场？”市人大代
表、武汉汉剧院国家一级演员李青提出了自己
的关注点。江汉区文旅局负责人及时回应表
示，将以文旅产业作为桥梁，构建起“非遗传承
人+非遗工坊+高校+企业或机构+媒体”的完
整合作链，促进非遗在“产学研创销”全链条的
融合发展；同时以“非遗进校园”“非遗在社区”
为抓手，调动民众的积极性、主动性、创造性，让
公众的广泛参与成为非遗保护传承的持久动
力。

“未来‘非遗进校园’还会有新增活动吗？

孩子们在学校如何学习非遗技能？”现场，家住
北湖社区的居民王女士带着期盼发问。“传承
非遗既要走‘新’，也要走‘心’。”江汉区教育局
少先队总辅导员应兰表示，将从提升兴趣、搭
建平台、营造氛围三个方面推进非遗文化在校
园的普及和传承，如把非遗内容和技艺融入学
校课程体系，邀请非遗传承人定期授课和展
示，成立非遗社团和兴趣小组等，让学生近距
离感受非遗文化的魅力，激发他们学习非遗技
艺的兴趣。

据悉，目前，江汉区全区共有38个学校将
非遗文化纳入学校校本课程，44所学校在“1+
X”课程中，将剪纸、面塑、泥塑和戏曲等非遗文
化与艺术教学结合，接下来力争实现非遗艺术
课程覆盖全区每所学校。

“普及是最好的非遗活化，使用是最好的文
化传承。”江汉区人大常委会负责人表示，江汉
区有39个非遗项目，有一批优秀的非遗传承人
和文化工作者，让非遗“活”下去、“火”起来，区
人大常委会将广泛凝聚代表力量、充分发挥代
表作用，为推动全区非遗的创造性转化和创新
性发展贡献人大力量。

据了解，近年来，江汉区人大常委会创新
打造了“民呼我应·代表有约”品牌，去年共组
织开展代表主题活动 626 场次，参与活动的
人大代表 1745 人次。“民呼我应·代表有约”
这一主题活动，架起了党和政府同人民群众
之间的桥梁，丰富了全过程人民民主的基层
实践，推动解决了一批关系发展和民生的突
出问题。

非遗传承要走“新”更要走“心”
江汉区44所学校开设非遗文化课

盘龙城遗址公园，如一颗璀璨的明珠镶嵌在武汉的大地上，为市民提
供了一处静谧而欢愉的乐园。在这里，人们尽情释放着内心的热情与活
力，歌声与笑声交织成优美的旋律。孩子们在柔软的草坪上欢快地奔跑，
亲子间的互动洋溢着无尽的温馨与快乐。阳光洒落，光影斑驳，每一刻都
洋溢着他们对生活的热爱。

——大武汉客户端网友@大武汉用户-9846

静谧乐园

八一渔业村用过的捕鱼船只实物展示。
长江日报记者刘海锋 摄

为世界和平发展人类繁荣进步注入文明力量


